

## ▪ Cátedra Al-Babtain

**Directora de la Cátedra:** M<sup>a</sup> Ángeles Navarro García

**Página web:** [http://www.ugr.es/~al\\_babtain/index.html](http://www.ugr.es/~al_babtain/index.html)

**e-mail:** [al\\_babtain@ugr.es](mailto:al_babtain@ugr.es)

### Actividades de carácter docente

- Taller de Caligrafía Árabe y Plástica contemporánea  
Imparte: Jalid Al Saai  
Fecha: 19-21 Septiembre 2011  
Lugar: Fundación Euroárabe
- Curso de lengua árabe (A2)  
Imparte: Dr. Ahmad Damaj  
Fecha: 8 Noviembre – 20 Diciembre 2011(20 horas).  
Lugar: Facultad de Filosofía y Letras
- Curso Introducción al derecho en los países árabes (en lengua árabe)  
Imparte: Dr. Ayman Kamal Assibai  
Fecha: del 20 de febrero al 2 de marzo 2012  
Lugar: Facultad de Traducción e Interpretación
- Curso de Lengua árabe para guías turísticos  
Imparte: Dr. Indalecio Lozano y Dra. M<sup>a</sup> Angeles Navarro  
Fecha: 7 noviembre 2011 al 12 de marzo 2012  
Lugar: Facultad de Traducción e Interpretación
- Curso: Arte y poder a través del Mundo Islámico  
Imparte: Dra. Sara Mondini  
Fecha: 23 de enero al 7 de marzo de 2012  
Lugar: Facultad de Comunicación y Documentación

### Actividades de proyección social

- Conferencia coloquio: "Árabes revolucionarias"  
Imparte Nour Oghlli, Aya Ragheb y Ewa Strzelecka  
Fecha : 27 de marzo de 2012  
Lugar: Fundación Euroárabe  
En colaboración con la asociación Al-Yanub
- V Jornadas de diálogo intercultural entre el aula y el arte: "De una orilla a otra"  
Organizado por: Natalie Bleser  
Fecha: del 10 al 21 de abril del 2012-06-08  
Lugar: Facultad de Filosofía y Letras y La Madraza
- Entrega del II Premio Internacional de Investigación sobre Historia y Cultura de al-Andalus.  
A cargo del Rector Magnífico de la Universidad de Granada y el Presidente de la Fundación Abdulaziz Saoud Al-Babtain  
Fecha: 21 de mayo de 2012  
Lugar: Carmen de la Victoria

## ▪ Cátedra Extenda de Internacionalización

**Director de la Cátedra:** Eduardo Cuenca García

**Página web:** [http://catedras.ugr.es/pages/Catedras/catedra\\_internacionalizacion](http://catedras.ugr.es/pages/Catedras/catedra_internacionalizacion)

**Correo electrónico:** [ecuenca@ugr.es](mailto:ecuenca@ugr.es)

### Seminarios y conferencias

- Salidas profesionales en la internacionalización. Impartido por D. José Manuel Rivera Cuello. Técnico de Comercio Exterior. Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Granada. 27-10-2011
- Las relaciones entre México, España y la UE. Imparte D<sup>a</sup>. Magda Jan Argüello. Directora de Vinculación e IDESS. Instituto Tecnológico de Monterrey. Campus Chiapas, México. 02-11-2011

- Instrumentos de Apoyo a la Internacionalización. Becas Extenda. Imparte. D<sup>a</sup> Blanca Crespo Martínez. Responsable del programa de Cátedras de Internacionalización en Extenda. 05-03-2012.
- El Comercio Exterior en Andalucía. Imparte: D. José María Martín Martín. Consultor Internacional. 06-03-2012.
- Plan de Marketing Internacional. Imparte: Dr. Juan Manuel Polo García. Economista Especialista en Comercio Exterior. 12-03-2012
- Fórmulas de entrada en mercados exteriores. Imparte. Dr. Juan Manuel Polo García. Economista Especialista en Comercio Exterior. 13-03-2012
- Negociación Internacional. Imparte: Juan Sirvent Mavit. Consultor Internacional. 19-03-2012
- Contratación Internacional. Imparte: Antonio Mihi Ramírez. Especialista en Contratación Internacional y Comercio Exterior. 20-03-2012
- Fiscalidad Internacional. Imparte: D. Manuel Martínez Hervás. Inspector de Hacienda del Estado. 26-03-2012
- El Operador Económico Autorizado y el Procedimiento Aduanero: Trámites y destinos de las mercancías. Imparte: D. Andrés Rodríguez Vegazo. Inspector de Hacienda del Estado. 27-03-2012
- Medios de pago internacionales, en especial, el crédito documentario. Imparte: Dra. María Jesús Guerrero Lebrón. Profesora Titular y Responsable del Área de Derecho Mercantil de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla. 16-04-2012
- Ventajas y Barreras a la Internacionalización. Casos prácticos. Impartido por D. Julio Gerardo Calvo López. Especialista en Comercio Exterior y Relaciones Internacionales. 17-04-2012
- Nuevas oportunidades ante la crisis económica internacional. Imparte: D. José Antonio Lucha Lledó. Promotor de la Cámara de Comercio de Granada en Miami (USA). Director de Proyectos Internacionales en Biamonte SIE. 23-04-2012
- Política Internacional de Marca. Imparte D. José María Martín Martín. Consultor de Comercio Exterior. 24-04-2012
- Logística Internacional. Imparte: D. Jorge Orihuela Orellana. Jefe de la División de Formación y Estudios de Extenda. 07-05-2012
- Casos prácticos de empresas granadinas I. Imparte: D. José María Martín Martín. Consultor Internacional. 08-05-2012
- Nuevos yacimientos de empleo en el orbe internacional. Imparte. D. Luis González Romero. Técnico de Comercio Exterior de Extenda. 14-05-2012
- Casos prácticos de empresas granadinas II. Imparte. D. José María Martín Martín. Consultor Internacional. 15-05-2012
- Ecosolve, una nueva vía en la internacionalización de las empresas andaluzas. Imparte: D<sup>a</sup> Karine Bruck. Directora Interaccional de Ecosolve. 21-05-2012
- ¿Qué aspectos debemos tener en cuenta en la política de comunicación internacional? Imparte: Dr. D Jesús Arteaga Ortiz. Experto en Comercio Internacional y Jefe de Sector del ICEX. 22-05-2012

## Investigación

- Publicación: "Empresas exportadoras de la provincia de Granada"  
Autores:  
Eduardo Cuenca García  
Margarita Navarro Pabsdorf  
José María Martín Martín  
Kinga Zarzycka  
Eduardo Vázquez Cuenca  
Jose Manuel Rivera Cuello

## ▪ Cátedra de Investigación Antonio Chamorro-Alejandro Otero

**Directora de la Cátedra:** Enriqueta Barranco Castillo

**Subdirector de la Cátedra:** Fernando Girón Irueste

**Página web:** <http://www.catedrachamorro.es>

### Actividades formativas de la Cátedra durante el curso académico 2011-2012

- En colaboración con la Merck, Sharp and Dome se organizó una jornada formativa sobre anticoncepción en jóvenes, dirigida a profesionales de atención primaria que trabajan en Granada y su provincia.
- En colaboración con el Instituto Universitario de Estudios de la Mujer y el Centro de Análisis y Programas Sanitarios (CAPS) se organizó una jornada formativa sobre "El manejo clínico del ciclo menstrual", dirigida a profesionales sanitarios del Estado español.

### Actividades de investigación de la Cátedra durante el curso académico 2011-2012

- Convocatoria de Concurso Público para la concesión de una Ayuda a la Investigación sobre la Obstetricia y la Ginecología en la España medieval. Tras la evaluación de los proyectos presentados, la Comisión nombrada al efecto concedió 2.000 euros a D<sup>a</sup> Carmen Peña para la elaboración de la primera parte del estudio.

- Revisión bibliográfica y actualización de la literatura existente sobre el ciclo menstrual en sus vertientes clínicas y epidemiológicas.
- Diseño de la primera fase de un estudio multicéntrico sobre el ciclo menstrual en España. Se diseñaron las herramientas de medida y se eligieron los Centros en los que se iban a aplicar.
- Catalogación del legado bibliográfico de Antonio Chamorro y Alejandro Otero.
- Actualización y mantenimiento de la página web.

## ▪ Cátedra Jean Monnet de Derecho Constitucional Europeo y Globalización

**Director de la Cátedra:** Francisco Balaguer Callejón

**Página web:** <http://www.ugr.es/~catedrajmonnet/>

### Actividades docentes

- Derecho Constitucional Europeo, 60 hrs., opcional (asignatura de libre configuración específica), primer y segundo ciclo, 36 estudiantes. Primer semestre del curso académico 2011-2012. Impartida por Francisco Balaguer Callejón
- Las Fuentes del Derecho en el Tratado de Lisboa, 60 hrs., opcional (asignatura de libre configuración específica), primer y segundo ciclo, 21 estudiantes. Segundo semestre del curso académico 2011-2012. Impartida por Francisco Balaguer Callejón
- Master Oficial de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada "Derecho Constitucional Europeo". Postgrado Oficial en Derecho, organizado en colaboración con la Cátedra Jean Monnet de Derecho Constitucional Europeo y adaptado al EEES. Master con Mención de Calidad del Ministerio de Educación y Ciencia. 60 créditos ECTS, Opcional, 48 estudiantes, Tercer Ciclo. Curso Académico 2011-2012. Dirigido por Francisco Balaguer Callejón.
- Seminarios y Conferencias sobre las nuevas temáticas del Derecho Constitucional Europeo, dirigidos por Francisco Balaguer Callejón.

### Congresos Internacionales

- Primavera Árabe, Unión Europea y contexto global, Palacio de la Madraza (Granada), 20 hrs., opcional, tercer ciclo, 35 estudiantes. 18 y 19 de abril de 2012. Dirigido por Francisco Balaguer Callejón, Gregorio Cámara Villar y Carmelo Pérez Beltrán.
- IX Jornadas sobre la Constitución europea, Distribución territorial del poder, integración supranacional y globalización en el contexto de la crisis económica, 20 hrs., opcional, grado y postgrado, 33 estudiantes. 14 y 15 de marzo de 2012. Dirigido por Francisco Balaguer Callejón.
- Líneas temáticas de desarrollo del Derecho Constitucional Europeo, Universidad de Catania, Italia, 29-30 de noviembre de 2011. Dirigido por Giuseppe Vecchio y Francisco Balaguer Callejón.
- Constituição e Federalismo no Mundo Globalizado, organizado por el Núcleo de Estudos de Direito Constitucional da Universidade Federal do Maranhão y la Cátedra Jean Monnet "ad personam" de Derecho Constitucional Europeo y Globalización, São Luis, Brasil, 16, 17 y 18 de noviembre de 2011.

### Actividades de Francisco Balaguer Callejón como Catedrático Jean Monnet (dentro de la Universidad)

*Cursos, Seminarios, Conferencias y Ponencias:*

- "Derecho Constitucional Europeo", curso de 10 horas impartido como Professor Visitante en la Universidade de Lisboa, Lisboa, Portugal, 19-23 de Septiembre de 2011.
- "El Tratado de Lisboa en el contexto del proceso de constitucionalización de la Unión Europea". Impartido en el Master Oficial de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada: "Derecho Constitucional Europeo". Postgrado Oficial en Derecho, organizado en colaboración con la Cátedra Jean Monnet de Derecho Constitucional Europeo y la Cátedra Jean Monnet "ad personam" de Derecho Constitucional Europeo y Globalización, adaptado al EEES. Master Oficial con Mención de Calidad del Ministerio de Educación y Ciencia. Curso Académico 2011-2012. Sesiones de 7 y 8 de noviembre de 2011.
- "A transição para um Direito Constitucional Supranacional. O caso do Brasil" Discurso de Investidura como Doutor "Honoris Causa" por la Universidade Federal do Maranhão, São Luis, Brasil, 16 de noviembre de 2011".
- "Federalismo e Integração Supranacional", ponencia presentada al Congresso Constituição e Federalismo no mundo globalizado, 4º Congresso Brasileiro de Direito Constitucional y 1º Congresso Internacional de Direito Constitucional em São Luís, organizado por el Núcleo de Estudos de Direito Constitucional da Universidade Federal do Maranhão y la Cátedra Jean Monnet "ad personam" de Derecho Constitucional Europeo y Globalización, São Luis, Brasil, 17 de noviembre de 2011.
- "O Federalismo no Direito Comparado", Seminario impartido en la Escola de Direito do Instituto Brasiliense de Direito Público (IDP), Brasília, 21 de noviembre de 2011, 17 horas.
- "Constituição, reforma constitucional e os direitos fundamentais na Europa: reflexões sobre os desafios da atualidade", presentada al Seminario O novo direito administrativo e os direitos fundamentais: reflexões sobre os desafios da União Européia na atualidade, organizado por la Escola de Direito do Brasil – EDB y la Federação das Indústrias do Estado de São Paulo – FIESP, São Paulo, Brasil, 22 de noviembre de 2011.

- "Incidência da crise económica europeia no Direito Constitucional". Impartido en el Curso de Pós-Graduação em Direito da Universidade de São Paulo Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo. São Paulo, Brasil, 23 de noviembre de 2011.
- "Crisi economica e crisi costituzionale in Europa". Impartido en el Dottorato in "Politica e diritto comparati dell'area euromediterranea" de la Università Kore di Enna, Italia, en el marco del Congreso sobre Costituzionalismo, Globalizzazione e tradizione giuridica europea. Enna, Italia, 1 de diciembre de 2011.
- "La crisi del governo europeo dell'economia e la sua influenza sul diritto costituzionale degli Stati membri dell'UE". Impartido en el Dottorato di Ricerca in Diritto Pubblico dell'Economia dentro del Seminario di studio italo-spagnolo sobre la crisi economico-finanziaria e il governo europeo dell'economia. Facoltà di Economia, Dipartimento di Economia e Diritto. Università degli Studi di Roma "La Sapienza", Italia, 9 de diciembre 2011, 15,30 horas.
- "Crisi economica e sue influenze sulle costituzioni degli Stati membri dell'Unione Europea". Impartido en el Dottorato di Ricerca in Diritto Pubblico, Facoltà di Giurisprudenza, Università degli Studi di Roma Tor Vergata, 12 de diciembre de 2011.
- "Federalismo e integrazione sopranazionale in Europa". Impartido en el Dottorato di Ricerca in Diritto Pubblico, Dipartimento Scienze Giuridiche, Facoltà di Giurisprudenza, Università degli Studi di Roma "La Sapienza", Italia, 13 de diciembre de 2011.
- " Crisis económica, Unión Europea y constituciones nacionales", en el marco de las IX Jornadas sobre la Constitución Europea, Facultad de Derecho, Universidad de Granada, 14 y 15 de marzo de 2012.

#### *Tesis doctorales y Tesinas en curso sobre la integración europea*

Director: Francisco Balaguer Callejón.

- Augusto Aguilar Calahorro: "El principio de primacía del Derecho europeo".
- Mariana Rodrigues Canotilho: "El principio de igualdad en el Derecho Constitucional Europeo", en Codirección con la Profesora Maria Lúcia Amaral, Universidade Nova de Lisboa.
- Giuseppe Re : "Relaciones entre ordenamiento europeo y ordenamientos internos", en Cotutela con el Profesor Andrea Piraino, Università di Palermo (Italia).
- Tommaso Poli : "La tutela constitucional de los Derechos sociales en perspectiva multinivel", en Cotutela con el Profesor Francesco Gabriele, Università degli Studi di Bari "Aldo Moro".
- Karen Añaños Bedriñana : "La aplicación de los Tratados Internacionales sobre Derechos Humanos en Perú".
- Denada Rrushi : "La cuestión de las fronteras exteriores de la Unión Europea entre la soberanía estatal y el universalismo de los derechos fundamentales", en cotutela con el Profesor Claudio de Fiore, Seconda Università di Napoli, Italia.
- Luis Felipe Medina Rey: "El principio de autonomía institucional y la distribución de competencias entre la Unión Europea, el Estado y las Comunidades Autónomas".
- Pedro Serrano León: "Los actos delegados en el Tratado de Lisboa".

Dirección de Tesis Doctorales defendidas en este período:

- Arianna Cascelli, " Immigrazione e diritti sociali: il caso del diritto all'istruzione degli stranieri in Italia e in Spagna". Universidad : Università degli Studi di Roma, "La Sapienza" (Italia) , Facultad/Escuela Facoltà di Economia AÑO: 9-12-2011. Calificación: Sobresaliente <<Cum Laude>> por unanimidad. Tesis dirigida en Cotutela con el Profesor Roberto Miccù, Università degli Studi di Roma "La Sapienza".
- Fausto Vecchio "Primacía del derecho europeo e identidades constitucionales". Universidad : Universidad de Granada (España) . Tesis dirigida en Cotutela con el Profesor Vasco Pereira da Silva, Universidade de Lisboa. Facultad/Escuela Facultad de Derecho. AÑO: 10-02-2012. Calificación: Sobresaliente <<Cum Laude>> por unanimidad.

Dirección de Tesinas

- Claudia Perotto Biagi: "Las cláusulas interpretativas de la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea: una aproximación a una interpretación para la integración", Granada, Septiembre de 2011. Calificación: Matrícula de Honor (10).
- Kaiana Coralina do Monte Vilar: "Processos de integração supranacional: uma comparação entre a União Europeia e o Mercosul desde a perspectiva da articulação institucional e as relações entre ordenamentos", Granada, Diciembre de 2011. Calificación: Sobresaliente (9,5).
- Claudio Patricio Arrepol Escobar: "Las crisis del cambio climático y la energía ante el Derecho Internacional y el Derecho Constitucional Europeo", Granada, Diciembre de 2011. Calificación: Sobresaliente (9).

Participación en Tribunales de Tesinas (como Presidente)

- Tasia Aránguez Sánchez, "La interpretación del Derecho Constitucional Europeo", Granada, 20 de diciembre de 2011.
- Javier Ayllón Barranco, "El principio de no discriminación en la Unión Europea: fundamentos para el estudio multinivel de cada supuesto específico en relación con el ordenamiento", Granada, 21 de diciembre de 2011.

### *Otras actividades*

Coordinador del Master Oficial de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada: "Derecho Constitucional Europeo". Postgrado Oficial en Derecho, organizado en colaboración con la Cátedra Jean Monnet de Derecho Constitucional Europeo y adaptado al EEES. Master con Mención de Calidad del Ministerio de Educación y Ciencia. Curso Académico 2011-2012.

### **Actividades de Francisco Balaguer Callejón como Catedrático Jean Monnet (fuera de la Universidad)**

#### *Intervenciones en medios de comunicación:*

Participación en iniciativas locales, regionales y nacionales:

- Participación en el 8º Congreso de la Societas Iuris Publici Europaei (SIPE), Der Schutz der Grundrechte in Europa vor und nach dem Beitritt der Europäischen Union zur Europäischen Menschenrechtskonvention, Facultad de Derecho de Lisboa, 22 a 24 de septiembre de 2011.
- Participación como Presidente de Mesa en la Sesión sobre El Estado autonómico entre integración y poder territorial: la distribución de competencias, en el Congreso Internacional sobre Los caminos del federalismo y los horizontes del Estado autonómico, Universidad del País Vasco, Bilbao, 19-21 de octubre de 2011. Miembro del Comité Científico del Congreso.

#### *Otras actividades*

- Director de la Revista de Derecho Constitucional Europeo.
- Presidente de la Fundación Peter Häberle.
- Doutor "Honoris Causa". Organismo y Centro de expedición: Universidade Federal do Maranhão (Brasil). Fecha de expedición: 16 de octubre de 2011.
- Miembro del Grupo de Expertos Jurídicos de la Agencia de Derechos Fundamentales de la Unión Europea (FRALEX: Fundamental Rights Agency Legal Experts).
- Miembro de 14 Consejos Editoriales y Consejos Asesores de Revistas especializadas en Derecho constitucional así como de Colecciones Editoriales en España, Brasil, Perú, México e Italia.
- Investigador Principal del Grupo de Investigación "Andalucía, la Unión Europea y el Estado social", subvencionado con las ayudas para el fomento de la Investigación y el Desarrollo Tecnológico, Junta de Andalucía.
- Investigador Principal del Proyecto de Investigación de Excelencia SEJ-4931: "Reformas estatutarias y desarrollo estatutario en el marco de la Unión Europea", de la Junta de Andalucía, con una duración de cuatro años (2011-2014).

## ▪ **Cátedra de Teología de la Universidad de Granada**

**Dirección:** Ildelfonso Camacho Laraña

**Secretaría:** María del Mar Méndez Serrano

**Página web:** <http://catedras.ugr.es/catedrateologia/>

### **Puesta en marcha de la Cátedra de Teología de la Universidad de Granada**

El martes 1 de marzo de 2011 se había constituido en el Rectorado de la Universidad de Granada la Comisión Gestora para poner en marcha la Cátedra de Teología de la Universidad. Esta Cátedra es una iniciativa conjunta de la Universidad y de la Facultad de Teología, que se lleva a cabo en el marco del Convenio vigente entre ambas instituciones, firmado hace ahora 40 años (con ocasión de la venta de la finca de Cartuja para campus universitario).

El Rector de la Universidad de Granada nombró a los miembros de esta Comisión Gestora. Es su Director Ildelfonso Camacho Laraña (Rector de la Facultad de Teología y Profesor de Moral Social). Por la Universidad de Granada son miembros de la misma los profesores Rafael Briones Gómez (Titular de Antropología Social), María Teresa González Muñoz (Catedrática de Microbiología), María del Mar Méndez Serrano (Profesora Dra. de Derecho Civil), María Dolores Suárez Ortega (Catedrática de Bioquímica y Biología Molecular) y Pío Tudela Garmendia (Catedrático de Psicología Experimental). Por la Facultad de Teología forman parte de dicha Comisión José Serafin Béjar Bacas y José Hernández Martínez (ambos Profesores de Teología Sistemática).

La Cátedra quiere ofrecer espacios para el encuentro y el diálogo entre la teología, las ciencias de la religión y las distintas áreas del saber científico.

### **Acto inaugural de la Cátedra de Teología**

El lunes día 7 de noviembre, a las 19 horas, tuvo lugar el acto académico de inauguración de la Cátedra de Teología.

El acto, que se celebró en el Paraninfo de la Facultad de Derecho, contó con una gran afluencia de público. Fue presidido por el Rector de la Universidad de Granada, D. Francisco González Lodeiro. Le acompañaba el Director de la Cátedra, el Profesor y Rector de la Facultad de Teología, D. Ildelfonso Camacho Laraña. Tuvo como ponente invitado para la conferencia de inauguración al antiguo Rector de la Universidad granadina, D. Federico Mayor Zaragoza.

En su intervención, que tituló "**La teología en la universidad: interrogantes, posibilidades**", el Prof. Mayor Zaragoza recordó el acuerdo que, siendo él Rector de la Universidad de Granada, firmó con la Compañía de Jesús. Era el año 1974. La ocasión fue la venta por parte de la Compañía de los terrenos donde está ubicado el Campus Universitario de Cartuja. La Cátedra que ahora se crea es un fruto más de aquel acuerdo de hace casi cuarenta años. Se refirió después, desde su condición de biólogo, a la necesidad de un diálogo entre ciencia, filosofía y teología, respetando siempre cada ámbito científico sus propios límites.

Intervino luego el Prof. Ildelfonso Camacho Laraña, Director de la Cátedra, que comenzó agradeciendo a la Universidad de Granada la creación de esta Cátedra, un paso efectivo en la vuelta de la Teología a la universidad. Afirmó que este reencuentro de la teología con la Universidad exige al menos una triple tarea: en primer lugar, exige que la ciencia haga su propia autocrítica para superar una concepción estrecha de sí misma, demasiado ligada a las ciencias empíricas y a una racionalidad instrumental; exige también, en segundo lugar, que la teología renuncie a la tentación del dogmatismo o de la indoctrinación, que tantas veces la han acechado y que tanto daño le han hecho en estos últimos siglos; y exige, por último, que la propia teología clarifique en qué sentido aspira a presentarse como ciencia, explicitando lo que en ella hay de específico que la diferencia de las otras ciencias.

Cerró el acto el Rector de la Universidad de Granada que expresó su convicción de que la Cátedra recién creada va a suponer un enriquecimiento para la Universidad porque ayudará a profundizar en algo tan importante en nuestra sociedad como es la realidad del hecho religioso y del hecho cristiano. Una universidad fiel a su vocación tiene que saber integrar este ámbito del conocimiento desde el respeto al pluralismo de convicciones religiosas e ideológicas y huyendo de toda tentación de indoctrinación.

### Actividades realizadas por la Cátedra de Teología durante el curso 2011-2012

- El día 13 de diciembre se celebró la primera sesión abierta sobre el tema: "El Jesús de Nazaret de Benedicto XVI ante la crítica histórica: el conflicto de interpretaciones". Intervinieron los profesores Rafael Aguirre Monesterio (Facultad de Teología de la Universidad de Deusto) y Serafín Béjar Bacas (Facultad de Teología de Granada). Moderó el acto el profesor Ildelfonso Camacho Laraña, Director de la Cátedra. El acto tuvo lugar en el Palacio de la Madraza a las 19:30 horas.
- El día 7 de febrero tuvo lugar la segunda sesión abierta sobre el tema: "Dios: Problema o misterio?". Intervino el profesor D. Manuel Fraijó Nieto (Catedrático de Filosofía de la Religión e Historia de las Religiones de la UNED). Presentó el acto el profesor Ildelfonso Camacho Laraña, Director de la Cátedra. El acto tuvo lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada a las 19:30 horas.
- El día 6 de marzo tuvo lugar la tercera sesión abierta de la Cátedra de Teología sobre el tema: "La teología de la creación ante el reto de las ciencias". Intervino el profesor Jesús García Rojo, Profesor de Antropología Teológica en la Universidad Pontificia de Salamanca. Fue presentado por el Prof. Serafín Béjar, miembro de la Comisión Gestora de la Cátedra. El acto tuvo lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada a las 19:30 horas.
- El 24 de abril tuvo lugar la cuarta sesión abierta de la Cátedra de Teología sobre el tema: "Dios en el mundo actual. Fe e increencia". Intervinieron Juan Antonio Estrada (Catedrático del Departamento de Filosofía II de la Universidad de Granada) sobre la experiencia de la creencia, y Javier Muguerza (que fue Catedrático de Filosofía Moral en la UNED) aportando su visión sobre la increencia. El acto tuvo lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada a las 19:30 horas.